

C@lan.Com(munal)

Décembre 2009

LE MOT DU MAIRE

Voici venir la fin d'une année qui s'est avérée très difficile pour beaucoup de nos concitoyens. Les mots abstraits de « subprimes » et de crise n'ont pas oublié de nous rappeler leur réalité, même dans nos communes rurales. Nos entrepreneurs peinent à maintenir un carnet de commandes sur plusieurs semaines et la crise du lait et autres productions agricoles pèse sur le revenu de nos agriculteurs.

Néanmoins et en dépit de ces difficultés, Calan continue d'évoluer comme le prouve la future création du nouveau lotissement "Prad Bras" au premier semestre 2010. La vente des 22 lots est en phase de conclusion et la commune va pouvoir bénéficier de la vente de ce terrain.

Cette bouffée d'oxygène financière sert d'ores et déjà au futur financement de différents projets.

- Le cimetière paysager et la création d'une aire d'entraînement de football ont déjà fait l'objet d'un appel d'offres pour le bureau d'étude et leur réalisation s'étalera sur 2010.
- Un nouveau préau va permettre d'offrir un abri supplémentaire aux nombreux enfants de l'école du Levant.
- Les travaux de voirie 2009 ont démarré fin novembre rue de Gumenen, sur Kergarenne, Le Guern, Villeneuve Kérandiot.
- Le gros chantier 2010 va consister, en association avec RTE, et suivant l'avancement de leurs travaux, à refaire la VC n°13 des carrières de Kérandiot au Pont de Fontaine Maria. A ce programme se rajoute la rue du Palès.



Vous avez constaté le démarrage fulgurant du chantier du site RTE au carrefour de Pont Kérandiot. Les informations nécessaires ont été communiquées aux riverains et propriétaires concernés. Dans la presse, comme dans ce bulletin, nous vous tiendrons informés de l'avancement du projet qui consiste, je vous le rappelle, à soulager la production d'électricité sur le secteur lorientais et par extension en Bretagne sud.

A cela vient se rajouter l'arrivée de la fibre optique au bourg par la rue de Guervihan, vraiment une bonne nouvelle pour tous ceux qui se languissent d'une ADSL haut débit, et pour les riverains de Guervihan qui verront enfin l'achèvement de la voirie.

Vous voyez, les projets ne manquent pas. Je serais d'ailleurs très heureux de pouvoir discuter avec un maximum d'entre vous lors de la cérémonie des vœux de la municipalité le **samedi 16 janvier à 19h salle Polyvalente**. Cette cérémonie, je vous le rappelle, est ouverte à l'ensemble de la population.

Pascal Le Doussal

ACTUALITÉ

ARRIVÉE DE CLÉLLIA LASCAUX À L'ÉCOLE DU LEVANT



La création d'un poste supplémentaire d'ATSEM à mi-temps a été nécessaire pour un meilleur fonctionnement des maternelles. Depuis la rentrée de septembre, Clélia Lascaux occupe cette fonction à la grande satisfaction de tous.

LOCATION DES SALLES MUNICIPALES

Un règlement concernant la réservation de salle entre en application au 1^{er} janvier 2010 avec signature d'un contrat et dépôt d'une caution.

ANIMATION DE NOËL

Le samedi 20 décembre le Père Noël arrivera à Calan, il sera sur la place du Vieux Four vers 15h30. A cette occasion un petit marché de Noël est prévu, si vous souhaitez présenter vos créations, inscrivez-vous en mairie.



TÉLÉ NUMÉRIQUE TERRESTRE (TNT)

Le 8 juin 2010, la Bretagne va passer au tout numérique sur le réseau hertzien, c'est la télé que vous recevez sur votre antenne râteau. Tous les téléviseurs et magnétoscopes qui ne sont pas aptes à recevoir la TNT ne pourront plus avoir d'image (écran noir), ni de son.

Vous aurez alors 2 solutions soit changer de téléviseur, ils sont tous aujourd'hui équipés de la TNT, soit acheter un adaptateur TNT par téléviseur ou magnétoscope que vous brancherez sur la prise PÉritel.

Toutes les émissions TNT se font au format 16/9, c'est à dire que pour un téléviseur classique l'image présente une bande noire en haut et en bas de votre écran, attention aux téléviseurs anciens et de petite taille où l'image risque d'être très petite.

Le passage à la TNT nécessite également d'avoir une très bonne réception, il faudra peut être changer votre antenne râteau ou ajouter un amplificateur.

Pour les personnes qui ont un faible revenu et qui ne paient pas de redevance audiovisuelle des aides existent. Ces aides sont d'un montant maximum de 25 € pour l'achat d'un téléviseur ou d'un adaptateur TNT et de 120 € pour le remplacement d'une antenne râteau.

Pour tous renseignements :

- Connectez-vous sur le site www.tousaunumerique.fr
- ou appelez au 0970 818 818 numéro non surtaxé, prix d'un appel local du lundi au samedi de 8H à 12H.
- ou renseignez-vous en mairie.



ÉCOLE NUMÉRIQUE RURALE



Le ministère de l'Education Nationale a initié un plan de relance destiné aux écoles rurales pour le développement des usages pédagogiques utilisant les techniques informatiques. Pour cela l'Education Nationale propose un équipement informatique pour les écoles rurales subventionné à hauteur de 80 % d'un montant plafonné à 9000 €.

Une convention entre la commune de Calan et l'Inspection Académique du Morbihan a été établie, pour la mise en place à l'école publique du Levant de cet équipement.

La classe mobile sera composée de : tableau Interwrite DualBoard, 1 PC portable Dell 15" vostro 1520, 12 PC portables Dell 10, 1 routeur Wifi DLINK, 1 serveur externe, 1 imprimante laser N & B.

La livraison doit se faire au plus tard en décembre.

FÊTE DE LA MUSIQUE

Une soirée très sympathique cette fête de la musique !
Une chorale dans une église, quelle émotion !
Des chanteurs sur la «grand» place, quelle animation !
Un barbecue sous le soleil, agrémenté de musiques et de chansons, la bonne humeur des spectateurs, tels sont les ingrédients d'une très agréable soirée.
Merci à tous les participants et à la prochaine édition !



JOURNÉE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE



La municipalité a organisé, le samedi 19 septembre, une journée d'information et de responsabilisation des usagers de la route. Pour sensibiliser les Calanais, un grand nombre d'intervenants étaient acteurs de cette journée : la cellule de la sécurité routière de la Préfecture du Morbihan, les sapeurs-pompiers, la gendarmerie de Plouay, la société ASI (extincteurs) et des bénévoles de diverses associations locales. Afin de prévenir des risques et des dangers de la route, plusieurs simulations étaient proposées aux visiteurs et une voiture test démontrait le choc que pouvait subir une personne en roulant à 30 km/h, stupéfiant !

Journée utile, espérons-le, car on ne peut ignorer les milliers de morts (4274 en 2008) et de blessés (91669) de la route.

JOURNÉE DU PATRIMOINE

La journée du patrimoine sur la commune de Calan a eu lieu le dimanche 20 septembre 2009. La visite de notre prestigieuse église romane datant du XI^e siècle a attiré une soixantaine de visiteurs très intéressés par ce monument, une des plus anciennes églises du département.
D'autres monuments classés sont également présents sur notre commune : un puits, situé au centre du bourg possédant des montants sculptés, un four à pain du XVI^e siècle, des fontaines, des stèles gauloises en granite situées au village de Kérandiot...

Tous ces sites sont visitables tout au long de l'année.

INFOS

Site internet de la Communauté de Communes

Depuis le mois d'août dernier, la communauté de communes du pays de Plouay a mis en ligne son nouveau site internet : www.cc-plouay.fr. La commune de Calan gère ses propres pages. Vous pourrez y trouver de nombreuses informations : coordonnées des associations, infos sur la location des salles, les comptes rendus de conseils municipaux, les menus de la cantine... De plus, nous vous informons sur l'actualité de la commune en annonçant les événements. Vous êtes invités à faire vivre ce site en nous envoyant vos informations sur calan.com@orange.fr.

Appel à notre solidarité

Une association d'aide pour Madagascar se propose de collecter tout ce qui pourrait encore servir et dont vous n'avez plus l'usage : livres, cahiers, vêtements en bon état, chaussures pour adultes ou enfants, jouets en bon état (pas de peluches), outils, matériel audiovisuel en état de marche...

Tout ceci peut être déposé à Cosquéric chez M. et M^{me} René LE GARREC qui se chargeront de l'acheminement.



DÉVELOPPEMENT DURABLE

Quelques conseils d'automne pour un jardin équilibré et naturel !

Les feuilles tombent. Profitez-en pour les utiliser dans le jardin. En effet, si vous les disposez sur vos massifs, avec une épaisseur de 5 centimètres environ, elles vous rendront plusieurs services :

- Protéger les pieds de vos plantes les plus sensibles au gel,
- Empêcher les plantes indésirables de se développer,
- Enrichir le sol en se décomposant.



Pensez-y, réutilisez vos feuilles mortes (et exemptes de maladies) c'est gratuit et c'est écologique.

QUESTION-RÉPONSE

Je ne reçois pas bien internet dans mon village, que faire ?

Actuellement l'offre ADSL sur la commune n'est pas satisfaisante, 18 % des lignes sont inéligibles. Le sous-répartiteur d'où partent toutes les lignes téléphoniques est situé rue du Vieux Four près de la cabine téléphonique. Plus on s'éloigne de ce répartiteur, plus le débit ADSL est faible, voire inexistant.



Le nœud de raccordement abonné (NRA) qui dessert notre sous-répartiteur est situé à Plouay.

Le Conseil Général a lancé un plan départemental afin d'offrir l'ADSL à tous. En partenariat avec France Télécom, le Conseil Général va amener la fibre optique du NRA de Plouay à notre sous-répartiteur en aérien sur les lignes électriques. Cette fibre optique réduira la distance de nos lignes de 4 km (distance de Calan-Plouay) ce qui permettra d'avoir une meilleure offre ADSL pour l'ensemble des abonnés. Les travaux devraient être terminés pour septembre 2010. Tester votre ligne sur www.morbihan.fr.

BLOC-NOTES

La Bibliothèque municipale

Rappelons aux nouveaux arrivants qu'elle se situe au-dessus de la mairie. Elle est constituée de deux espaces de lecture : l'un pour les enfants et les adolescents, l'autre pour les adultes.

Les ouvrages proposés à la lecture proviennent soit de la médiathèque de Caudan sous forme de prêts, soit du fonds propre de la bibliothèque municipale et présentent une grande diversité. Le prêt des livres est gratuit. Le Point Lecture est ouvert :

- Le mercredi de 10h30 à 12h
- Le vendredi de 16h30 à 18h30
- Et depuis le mois de mai
- Le samedi de 10h30 à 12h

Grâce aux dons, le fonds de la bibliothèque s'enrichit régulièrement de très nombreux ouvrages, il serait dommage de ne pas en profiter davantage.



CALENDRIER DES ÉVÉNEMENTS

Pour les mois de décembre, janvier et mars

Jeudi 10 et Vendredi 11 Décembre	Marché de Noël de l'école
Dimanche 20 Décembre	Animation et Venue du Père Noël
Mercredi 13 Janvier	AG Amicale des Personnes Agées
Samedi 16 Janvier	Vœux de la Municipalité
Vendredi 29 Janvier	Galette du Comité de Jumelage
Samedi 20 Février	Choucroute de l'AS Calan
Samedi 6 Mars	Couscous de la Société de Chasse
Dimanche 14 Mars	Elections Régionales (1 ^{er} tour)
Mardi 16 Mars	Audition Ecole de Musique à 18h

Directeur de la publication :
Pascal Le DOUSSAL

Comité de Rédaction :
Commission bulletin municipal

Crédit Photos : Mairie de Calan

Impression :
I.D.S. Plouay 02 97 33 34 89